

DECLARACIÓN INSTITUCIONAL

VIII FORO DE MUNICIPIOS DE INTERIOR

VIVER - SEGORBE 2023

La Comunitat Valenciana, y sus administraciones, deben tener como doble objetivo tanto la eliminación de cualquier tipo de desigualdad, más si cabe, la producida por el lugar donde se ubique el municipio al que se pertenece, como la cohesión y vertebración territorial.

El Foro de Municipios de Interior representa un lugar de reflexión y debate. Un espacio de consenso y ampliación de horizontes de la Federación Valenciana de Municipios y Provincias, en el que el mundo rural sea el protagonista, y que durante este mandato 2023-2027 se convierta en el faro del municipalismo de interior y haga valer su papel de interlocutor con las administraciones correspondientes.

Desde la FVMP valoramos el papel fundamental de los municipios de interior en la preservación y promoción de la identidad y el patrimonio cultural de la Comunitat Valenciana y en la custodia del medio natural. Destacamos la necesidad de impulsar políticas y medidas específicas que fomenten el

desarrollo integrado y sostenible de los municipios de interior, garantizando la igualdad de oportunidades y el acceso a servicios básicos de calidad para sus habitantes.

Del mismo modo, instamos a las administraciones competentes a promover la cooperación y el intercambio de buenas prácticas entre los municipios de interior, con el objetivo de fortalecer su capacidad de gestión y mejorar la calidad de vida de sus ciudadanos. La hoja de ruta se concreta en el desarrollo armónico de la Ley 5/2023, de 13 de abril, de medidas contra el despoblamiento y por la equidad territorial en la Comunitat Valenciana.

Consideramos que el Turismo en el medio rural valenciano, en el espacio interior de la Comunitat Valenciana, el Turismo activo, es una verdadera oportunidad de desarrollo económico y social, siempre garantizando la sostenibilidad económica, medioambiental y cultural. Recordamos que es esencial el uso del territorio de forma respetuosa con la naturaleza y el patrimonio cultural, y al mismo tiempo, somos conscientes que sin uso hay abandono y despoblación.



Comprometemos a la FVMP a seguir trabajando en la defensa de los intereses de los municipios de interior, promoviendo su participación en los procesos de toma de decisiones y representando sus demandas ante las administraciones competentes.

Nuestra obligación como municipalistas y como cargos públicos va a ser defender los intereses de nuestros vecinos por encima de cualquier otra cosa, y trabajar por conseguir el máximo de igualdad real en los municipios a los que representamos.

La propuesta, en concreto, se centra en arbitrar un paquete de medidas transversales, y estables en el tiempo (mientras dure la situación del territorio donde se implanten) bajo el paraguas europeo y con cobertura suficiente, ley o ley orgánica que posibilite actuar (en los casos que no se esté haciendo, o reforzar las medidas en los casos, como la Comunidad Valenciana, en los que ya se está actuando). Es decir, actuar en todas las zonas del territorio estatal que se encuentren en peligro de despoblación atendiendo a parámetros objetivos.

Dotar de servicios suficientes a todos los ciudadanos implica el elaborar un mapa de toda la comunidad Valenciana, aprovechando la información existente, y que permita la cobertura y el acceso al 100 % de los servicios para el 100% de los ciudadanos. En especial la cobertura médica y asistencial, ya que las zonas de interior son las que tienen un mayor problema de envejecimiento y, por ende, necesitan de buenos centros de salud, centros de día y residencias. Infraestructuras, todas ellas que ayudan a fijar población a través de un empleo desestacionalizado.

Un impulso del turismo activo, elemento diferenciador de las zonas de interior hace necesario el profundizar en actividades outdoor, como el senderismo, la escalada, la BTT, y por ende es necesario una coordinación entre la Generalitat Valenciana y los diferentes ayuntamientos para arbitrar soluciones que armonicen el uso del territorio con el respeto a la naturaleza y su conservación, pero sin olvidar que sin uso hay abandono, iniciándose el proceso no deseado de la despoblación.

DECLARACIÓ INSTITUCIONAL

VIII FÒRUM DE MUNICIPIS D'INTERIOR

VIVER - SEGORBE 2023

La Comunitat Valenciana, i les seues administracions, han de tindre com a doble objectiu tant l'eliminació de qualsevol tipus de desigualtat, més si cap, la produïda pel lloc on se situe el municipi al qual es pertany, com la cohesió i vertebració territorial.

El Fòrum de Municipis d'Interior representa un lloc de reflexió i debat. Un espai de consens i ampliació d'horitzons de la Federació Valenciana de Municipis i Províncies, en el qual el món rural siga el protagonista, i que durant este mandat 2023-2027 es convertisca en el far del municipalisme d'interior i faça valdre el seu paper d'interlocutor entre les administracions corresponents.

Des de la FVMP valorem el paper fonamental dels municipis d'interior en la preservació i promoció de la identitat i el patrimoni cultural de la Comunitat Valenciana i en la custòdia del medi natural. Destaquem la necessitat d'impulsar

polítiques i mesures específiques que fomenten el desenvolupament integrat i sostenible dels municipis d'interior, garantint la igualtat d'oportunitats i l'accés a serveis bàsics de qualitat per als seus habitants.

De la mateixa manera, instem les administracions competents a promoure la cooperació i l'intercanvi de bones pràctiques entre els municipis d'interior, amb l'objectiu d'enfortir la seu capacitat de gestió i millorar la qualitat de vida dels seus ciutadans. El full de ruta es concreta en el desenvolupament harmònic de la Llei 5/2023, de 13 d'abril, de mesures contra el despoblament i per l'equitat territorial en la Comunitat Valenciana.

Considerem que el Turisme en el medi rural valencià, en l'espai interior de la Comunitat Valenciana, el Turisme actiu, és una vertadera oportunitat de desenvolupament econòmic i social, sempre garantint la sostenibilitat econòmica, mediambiental i cultural. Recordem que és essencial l'ús del territori de manera respectuosa en la naturalesa i el patrimoni cultural, i al mateix temps, som conscients que sense ús hi ha abandó i despoblació.

Comprometem a l'FVMP a continuar treballant en la defensa dels interessos dels municipis d'interior, promovent la seua participació en els processos de presa de decisions i representant les seues demandes davant les administracions competents.

La nostra obligació com a municipalistes i com a càrrecs públics serà defensar els interessos dels nostres veïns per damunt de qualsevol altra cosa, i treballar per aconseguir el màxim d'igualtat real en els municipis als quals representem.

La proposta, en concret, se centra en arbitrar un paquet de mesures transversals, i estables en el temps (mentre dure la situació del territori on s'implanten) sota el paraigua europeu i amb cobertura suficient, llei o llei orgànica que possibilite actuar (en els casos que no s'estiga fent, o reforçar les mesures en els casos, com la Comunitat Valenciana, en els quals ja s'està actuant). És a dir, actuar en totes les zones del territori estatal que es troben en perill de despoblació atenent paràmetres objectius.

Dotar de serveis suficients a tots els ciutadans implica l'elaborar un mapa de tota la comunitat Valenciana,

aprofitant la informació existent, i que permeta la cobertura i l'accés al 100% dels serveis per al 100% dels ciutadans. Especialment la cobertura mèdica i assistencial, ja que les zones d'interior són les que tenen un major problema d'enveliment i, per tant, necessiten de bons centres de salut, centres de dia i residències. Infraestructures, totes elles que ajuden a fixar població a través d'una ocupació desestacionalitzada.

Un impuls del turisme actiu, element diferenciador de les zones d'interior fa necessari l'aprofundir en activitats outdoor, com el senderisme, l'escalada, la BTT, i per tant és necessari una coordinació entre la Generalitat Valenciana i els diferents ajuntaments per a arbitrar solucions que harmonitzen l'ús del territori amb el respecte a la naturalesa i la seua conservació, però sense oblidar que sense ús hi ha abandó, iniciant-se el procés no desitjat de la despoblació.